

L'actu du jour

Pourquoi des journalistes ont-ils été attaqués ?

Hier matin, une fusillade a éclaté à Paris, dans les bureaux d'un journal très connu, *Charlie hebdo*. Des terroristes ont tué plusieurs journalistes et des policiers. D'autres personnes ont été gravement blessées. Aujourd'hui est une journée de deuil national.



Les secours sont arrivés rapidement à la rédaction du journal Charlie Hebdo, à Paris (KENZO TRIBOUILLARD / AFP).

Que s'est-il passé ?

Deux hommes armés et cagoulés ont fait irruption dans les bureaux d'un journal d'actualité, *Charlie hebdo*. Cette attaque a eu lieu pendant la conférence de rédaction du journal, quand tous les journalistes étaient réunis pour choisir les sujets du prochain numéro.

Les terroristes ont tué douze personnes : notamment des policiers et des dessinateurs de presse très connus qui travaillaient pour ce journal.

D'autres personnes ont également été gravement blessées au cours de la fusillade. **Les terroristes ont ensuite pris la fuite** au volant d'une voiture volée, qu'ils ont abandonnée rapidement. Près de 3 000 policiers se sont lancés à leur poursuite. **Deux individus sont suspectés mais ils n'ont pas encore été arrêtés**, au moment où nous écrivons cet article. Pour l'instant, **cette attaque n'a pas été revendiquée.**

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce qu'un attentat a visé un grand journal français, *Charlie hebdo*, le mercredi 7 janvier. 12 personnes sont mortes.

C'est quoi, *Charlie hebdo* ?

Ce journal est un hebdomadaire qui existe depuis 46 ans : il paraît tous les mercredis. Il traite des sujets d'actualité au travers d'articles et de nombreux dessins de presse. C'est un journal satirique. **Les journalistes et les dessinateurs qui travaillent pour *Charlie hebdo* sont très connus pour leurs articles insolents.** Ils vont parfois très loin en se moquant des personnalités politiques ou des religions.

Ce ton ne plaît pas ? tout le monde. *Charlie hebdo* fait régulièrement l'objet de critiques. Ses journalistes ont déjà été menacés et leurs bureaux incendiés. **Pourtant, en France, la liberté d'expression est un droit reconnu.**

Pourquoi c'est grave ?

« **C'est un attentat terroriste** », a déclaré le président François Hollande. Il s'est adressé hier soir en direct aux Français pour dénoncer cette attaque qui suscite une grande émotion dans tout le pays.

Cet attentat est le plus meurtrier, en France, depuis 36 ans. Les Français sont sous le choc : dans les grandes villes, de nombreux rassemblements ont eu lieu hier dans la soirée pour soutenir les familles des victimes. Lors de ces manifestations silencieuses et ? la « une » des journaux aujourd'hui, **on peut lire le message « Je suis Charlie »**, écrit sur fond noir en soutien ? la rédaction de *Charlie hebdo*.

Hier était **un jour noir pour la liberté de la presse en France** et pour tous les journalistes.

Aujourd'hui, c'est une journée de deuil national en France.

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)